

UNITÉ PASTORALE

**Châteaurenard (Châto)
Saint Denys**

*«Tous ceux que vous
trouverez, invitez-les
à la noce»*

**Eyragues
Saint Maxime**

**Dimanche 11 octobre
28° Dimanche
du Temps Ordinaire
Année A**

**Noves - Saint Baudile
Paluds de Noves
Sacré Coeur**



"Fratelli tutti", une encyclique au rayonnement universel

C'est une encyclique profondément sociale que le Saint-Père a signé sur la tombe de saint François d'Assise le samedi 3 octobre 2020. Dans le monde chrétien et au-delà, cette lettre résonne comme un appel à changer notre prisme pour le baser sur la fraternité et l'amitié sociale

Marine Henriot - Cité du Vatican

«C'est une voix prophétique, pas seulement pour les chrétiens», résume d'emblée depuis Bagdad le cardinal Louis Sako, Patriarche de l'Église chaldéenne. La voix du Pape lance un cri *«pour un réveil spirituel et humain»*, estime-t-il, *«et j'espère que ce n'est pas dans le désert mais dans le cœur des hommes»*. Un appel de François qui, pas inédit mais indispensable en cette période, *«nous dit que nous sommes tous frères»*.

La fraternité est une notion fondamentale, abonde le père Daniel Nourissat, depuis Rabat au Maroc, où le Saint-Père s'était rendu en mars 2019. Il y a urgence à redécouvrir la fraternité, nous explique le curé de la cathédrale Saint-Pierre de la capitale marocaine. Tous les dimanches à l'écoute de ses paroissiens, le père Nourissat se réjouit et accueille *«avec bonheur et intérêt»* [Fratelli tutti](#), car *«il est important que l'Église soit servante d'une fraternité entre les personnes»*. *«J'aime que le Pape nous aide à découvrir que ce que nous appelons "Église" s'est d'abord appelé "fraternité"»*, explique le prêtre



Des pistes concrètes

Sur le site internet de la Conférence des Évêques de France, Mgr Éric de Moulins-Beaufort salue un *«grand texte dans la doctrine sociale de l'Église»*. *«Il met sous les yeux de chacun les lieux où chacun risque de manquer à la fraternité. Tout le monde peut faire son examen de conscience : chaque personne, les entreprises, les familles, les États...»*. Effectivement, dans *Fratelli tutti*, François énumère, puis apporte des solutions

Ainsi, le Pape montre l'urgence de nouvelles relations humaines et sociales et donne des clefs aux évêques et aux chrétiens du monde entier pour rebâtir ses relations. *«Le Pape nous invite à changer radicalement les grands équilibres de la planète»*, nous détaille depuis Bruxelles le père Tommy Scholtes, qui salue des prises de positions fortes sur les plans politique et économique. Mais pour qu'elle porte ses fruits, les évêques vont mettre en place *«un travail pour que la base, les citoyens, entendent cette encyclique»*, détaille le porte-parole de la Conférence épiscopale belge. *«L'encyclique parle aux chrétiens de manière magnifique, mais pour que la parole soit entendue plus loin, cela va dépendre de comment les chrétiens en parlent»*, précise-t-il.

Rayonner au-delà du monde chrétien

La diffusion de cette encyclique est indispensable au-delà du monde chrétien, appuie le cardinal Louis Sako, qui veut la faire connaître à tous ses interlocuteurs politiques et religieux en Irak. *«Dès que j'aurai la traduction en arabe, je la donnerai aux autorités musulmanes, chiites et sunnites, et aux responsables politiques»*.

De l'autre côté de la Méditerranée, c'est également le son de cloche du père Nourissat. *«Ici nous cherchons à nouer relations avec les personnes musulmanes, mais aussi avec les personnes que l'Europe ne veut pas, qu'on appelle les personnes migrantes, qui nous disent leur détresse»*, car c'est cela finalement l'esprit de *Fratelli tutti*, *«Il y 5 ans Pape François nous a invité à construire une maison commune, il nous indique maintenant comment l'habiter en fraternité»*. Au-delà des croyances de chacun, l'encyclique parle à tous les cœurs et esprits ouverts à la valeur sacrée de la relation humaine.

Source Vatican news



Invitation aux paroissiens de Noves et de Paluds de Noves

Notre communauté est formée de gens différents, chacun avec ses talents, rassemblés dans un même but : faire découvrir Dieu, en annonçant le Christ. Nos différences sont une richesse : idées diverses, énergies et capacité multiple. Cela nous impose alors d'accepter l'autre avec tolérance et amour.

Par notre baptême, chacun a reçu la dignité de prêtre (porter les uns les autres dans sa prière), la dignité de prophète (voir les signes de Dieu dans sa vie) et la dignité de roi (être serviteur de son prochain).

Pour notre Eglise locale qui est une famille, l'évêque a nommé et envoyé un pasteur pour conduire son peuple.

Le pasteur écoute, définit les objectifs et les moyens, et nous conduit avec le conseil de chacun et de tous. Pasteur comme fidèles doivent faire preuve d'humilité, pour avancer ensemble.

Chacun a une responsabilité dans la communauté. Comment la vivez-vous ?

Comment est-ce que je reconnais le Christ à travers le prochain ?

La famille que nous formons est-elle une famille où il fait bon vivre, une Eglise de frères remplis d'amour ?

Méditons deux prières ci-jointes choisies par une paroissienne.

«On n'a jamais fini d'aimer» de Marcel Beauchemin.

«Faire l'Eglise du Christ» de Guy Deroubaix.

Si je me sens concerné et si j'ai quelque chose à partager (de mes joies comme de mes peines), je peux venir à cette rencontre.

**Samedi 17 octobre de 9h à 10h30
dans notre église de Noves**

Tous en union avec le Christ et chacun au service de la mission.

Les diacres, les prêtres
les membres de l'Équipe d'Animation Pastorale

On n'a jamais fini d'aimer

Aimer, c'est être capable d'accepter l'autre tel qu'il est.

Aimer, c'est pouvoir dire à l'autre : j'ai besoin de toi.

Aimer, c'est reconnaître que l'autre peut avoir raison.

Aimer, c'est être capable de dire : je te félicite !

Aimer, c'est être capable de dire : excusez-moi !

Aimer, c'est être capable de pardonner.

Aimer, c'est être capable d'ouvrir la bouche pour ne dire que la vérité.

Aimer, c'est être capable de retenir ma langue, afin de ne pas offenser.

Aimer, c'est dire à l'autre qu'on l'aime sans jamais se lasser.

Aimer, c'est être capable de dire ensemble : Notre Père...

Aimer, c'est être capable de tout sacrifier, sauf l'Amour !

Marcel Beauchemin

Du samedi 10 octobre au dimanche 18 octobre 2020

Samedi 10	10h 10h 11h	Châto Noves Noves	Foyer paroissial : KT, Éveil familial École St Joseph : KT, Éveil familial Baptême de romane Amedeo, marylou Delaville
	14h 17h 18h	Châto Eyragues Eyragues	Foyer paroissial : aumônerie des jeunes Sacristie : KT Messe en famille avec 1° communion de gaël, camille, émilie, ruben, int († béatrice Rolland)
Dimanche 11 <i>28° Dimanche du Temps Ordinaire</i>	9h30	Noves	Messe , int († bernard et jérôme Alazard † béatrice Rolland)
	11h	Châto	Messe en famille avec 1° communion de théo, joris, valentin, luis-alfredo, bryan. Fête de Saint Denys, int († pierre Tron † andré Landrin † marguerite Bouchet † béatrice Rolland)
Lundi 12	15h	Paluds	Obsèques de régis Jauffret
Mardi 13 <i>Bx Gérard</i>	9h30	Châto	Obsèques de charles Truphemus
	18h 18h	Eyragues Châto	Messe Messe
Mercredi 14 <i>St Calliste 1^{er}</i>	8h30	Châto	Laudes, Messe
	9h30	Châto	Presbytère : rencontre prêtres et diacres
Jeudi 15 <i>Ste Thérèse d'Avila</i>	12h30	Châto	Messe à Béthanie
	18h	Noves	Messe , intention : paul et sa famille
Vendredi 16 <i>Ste Marguerite</i> <i>Marie Alacoque</i>	8h30	Eyragues	Messe
	17h	Châto	Adoration
	18h	Châto	Messe
Samedi 17 <i>St Ignace</i> <i>d'Antioche</i>	9h	Noves	Église : conseil paroissial
	11h	Châto	Baptême de lillie et milann Chartier
	18h	Eyragues	Messe , int († henri Gautier † patrice Viard)
Dimanche 18 <i>29° Dimanche du temps Ordinaire</i> <i>Journée Missionnaire Mondiale</i>	9h30	Noves	Messe , int († audrey et henri Duret † josette et henri Andreozzi † michel Boyer † josette Dolgopiatoff)
	11h	Châto	Messe, baptême de julien Cabezas Ruiz int († dominique Auvolat † jeannette Masclaux)

Défunts : gillette Sevilla, béatrice Rolland (maman de Père Maurice). Notre prière accompagne leurs familles.

Presbytère de Châteaurenard - 9, Bd du 4 Septembre 13160 Châteaurenard - 04 90 94 13 45

Accueil de 9h à 11h30 du lundi au samedi

Presbytère de Noves – Place de l'Église 13550 Noves 04 90 94 06 30

upcne13@gmail.com <https://paroisses-aixarles.fr/chateaurenard-noves-eyragues/>

Père Jean-Luc, curé : jlnf.michel@wanadoo.fr

Père André, vicaire : andrewsvenga@gmail.com